

Amt für Umwelt und Wirtschaft  
3905/VIII

**Gremium:** Wirtschaftsförderungsausschuss öffentlich  
**Sitzung am:** 11.02.2025

### **Sachstand Verfügungsfonds**

#### **Sachverhalt:**

Der Verfügungsfonds als Bestandteil des ISEK (STEP 2020) ist zum Ende des Jahres 2024 ausgelaufen. D.h., es können keine weiteren Projekte oder Fördermittel mehr beantragt werden.

Insgesamt vier Anträge wurden seit Einrichtung im November 2023 an den Verfügungsfonds gestellt. Alle Projekte konnten bewilligt und noch in 2024 beauftragt werden und befinden sich in der finalen Umsetzung oder wurden bereits umgesetzt.

1. **Straßenüberspannung Holzgasse und Kaiserstraße**  
Der Verkehrsverein hat über den Verfügungsfonds am 6.9.2024 die Herstellung und Installation von zwei Straßenüberspannungsschilder in der Holzgasse und in der Kaiserstraße beantragt.  
Der Bewilligungsbescheid für beide Anträge wurde dem Antragssteller mit Auflagen am 8.10.2024 zugestellt. Die notwendigen, nachzureichenden Unterlagen wurden weitestgehend eingereicht. Eine Beauftragung ist im Dezember 2024 erfolgt, die technische Umsetzung hat sich über die Feiertage zum Jahreswechsel verzögert und wird in den nächsten Wochen erwartet.
2. **Humperdinck-Figuren**  
Die Humperdinck Freunde e.V. haben am 5.11.2024 einen Antrag auf Förderung für die Herstellung von 35 ca. 1 Meter hohen Humperdinck-Statuen gestellt. Dieser wurde am 15.11.2024 bewilligt.  
Die entsprechenden ausführenden Unternehmen wurden im Dezember beauftragt und mit der Produktion wurde begonnen. Die Lieferung der Figuren wird voraussichtlich im Februar erfolgen.
3. **Eingangsstele zum Mühlenquartier**  
Für dieses Verfügungsfondsprojekt hatten sich die Gewerbetreibenden des Mühlenquartiers zusammengeschlossen und in Kooperation mit dem Verkehrsverein Fördermittel für eine Stele im Eingangsbereich des Mühlenquartiers beantragt und am 8.10.2024 bewilligt bekommen.  
Für die Umsetzung des Projektes konnte der Siegburger Künstler und Designer Eric de Corné gewonnen werden, der für das Mühlenquartier eine Stele im „Siegburg“-Design gestaltet hat. Weitere Ausführungen im gleichen Design finden sich z.B. am Bahnhof oder am Michaelsberg. Mit der Aufstellung der Stele wurde im Dezember 2024 begonnen. Witterungsbedingt konnten die Arbeiten erst am 8.01.2025 in der Griesgasse abgeschlossen und im Rahmen eines Pressetermins der Öffentlichkeit präsentiert werden.
4. **Künstlerische Gestaltung von Stromkästen**  
Der Kunstverein für den Rhein-Sieg-Kreis hat in Kooperation mit der Rhein-Sieg Netz GmbH am 9.11.2024 einen Antrag auf Fördergelder zur künstlerischen Gestaltung von vier Stromkästen gestellt. Der Bewilligungsbescheid wurde am 25.11.2024 den Antragsstellern übersandt.

Die Umsetzung des Projektes erfolgte am 20.12.2024 durch den Graffiti Artist Simon Stolzenbach. Die Stromkästen vor C&A, der Commerzbank, Thalia und vor dem ehemaligen Galeria Gebäude wurden mit Siegburger Motiven neu gestaltet.

### **Zur Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses am 11.2.2025**

Siegburg, 20.01.2025